



Inscrivez-vous pour participer **en direct** à la prochaine **vidéo-conférence** d'Euromed-IHEDN

Mardi 8 avril 2015 à 19 h

notre invité sera Sébastien Abis, sur le thème :

De la Méditerranée au Groenland, itinéraire d'un enfant chassé



Sébastien Abis est directeur du Club DEMETER depuis 2017.

Il est aussi chercheur associé à l'Institut de relations internationales et stratégiques (IRIS) depuis 2012.

Il enseigne à l'Université catholique et à Junia à Lille et à l'Université Mohammed VI Polytechnique (UMP6) à Rabat.

Chroniqueur en presse écrite (L'Opinion) et à la télévision (LCI et BFM), auteur de nombreux ouvrages et articles académiques, conférencier invité en France et à l'étranger, il développe une expertise géopolitique sur la

sécurité alimentaire dans le monde, l'évolution de la puissance européenne, les enjeux stratégiques de la région Méditerranée/Moyen-Orient et l'économie de la mer.

Il accompagne les pouvoirs publics français qui le sollicitent pour des réflexions, idées et politiques à déployer. Il est aussi réserviste citoyen de la Marine nationale depuis 2019.

Il est membre du conseil de surveillance du Grand Port Maritime de La Rochelle mais aussi du Comité de parties prenantes d'Avril et du Comité de mission d'InVivo.

Sébastien Abis a travaillé au Ministère français de la Défense en 2004, avant de rejoindre en 2004 le CALAME (Centre d'analyse et de liaison des acteurs de la Méditerranée). De 2005 à 2016, il a été fonctionnaire international du CIHEAM (Centre international de hautes études agronomiques méditerranéennes), organisation intergouvernementale.

Les insécurités climatiques alimentaires, rurales, hydriques et malheureusement géopolitiques s'accumulent dans l'espace méditerranéen. En conséquence en se projetant très loin dans l'avenir, force est de constater qu'il faudra apporter des solutions sur place pour maintenir des productions agricoles, fixer des populations sur l'ensemble des territoires et éviter des migrations de détresse qui s'amplifient par nécessité.

L'objectif de cette conférence sera d'expliquer pourquoi l'Everest alimentaire mondial commence en Méditerranée et en quoi la

course vers le Grand Nord dépassera de très loin les seules frontières régionales et pourraient nous amener à considérer le Groenland comme l'un des espaces en devenir dans l'actualité internationale la plus chaude et longue sur l'importance des questions agricoles et alimentaires comme déterminant des mouvements géopolitiques.

Cette conférence proposera une prise de recul et une mise en perspective combinant thématiques et réflexions pluridisciplinaires.

AVEC LE SOUTIEN
DE NOS PARTENAIRES



**Suivez la conférence
en direct
et posez vos questions.**

L'inscription est obligatoire pour recevoir le lien et doit se faire par courriel : entretiens.euromed.ihedn@wanadoo.fr

Date limite d'inscription membres ou non membres : mardi 8 avril à midi.

Accès gratuit : Membres à jour de leur cotisation et Étudiants.

Inscription ponctuelle : participation de 8 €, payable par carte bancaire avec HelloAsso via le lien sur notre site : www.euromed-ihedn.fr

Pour participer c'est très simple !

Après vous être inscrit vous recevrez un lien qui vous permettra de vous connecter le moment venu.

À la fin de la conférence si vous souhaitez poser une question, signalez-le en cliquant sur « discussion » en bas de votre écran.